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El SABER OE MIS HIJOS 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

4 DE MAYO DE 1978. 

ACTA No. 30 

H'-RAMIGRANoezA ----- En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las diez 

y nueve horas del día 4 de mayo de mil novecientos setenta 

y.ocho, en el salón destinado a sesiones del H. Consejo -

Universitario, en el segundo piso del Edificio Campillo, -

sito en ta esquina que forman las calles Veracruz y Boule

vard Abelardo L. Rodríguez de esta ciudad, se reunieron -

los integrantes del H. Consejo Universitario, a fin de lle 

vara cabo la sesión ordinaria para la cual se citó en de

bida forma y de acuerdo con la Orden del Día previamente -

• d ., 1 • • t comunica a, se paso a o s1gu1en e:-----------------------

1.- Lista de asistencia.- Se procedió a pasar lista de -

presentes y con la asistencia de 18 Consejeros se comprobó 

quorum legal, haciéndose constar que en el curso de la se

sión llegaron 2 Consejeros más.--------------------------

2.- Lectura del acta de la sesión anterior.- Después de

dar lectura al acta de la sesión anterior, de fecha 24 de

febrero de 1978, en uso de la palabra el Sr. Lic. Mario -

Camberos Castro, manifestó que en la parte referente a que 

se le llame la atención al Sr.Lic. Francisco Cárdenas Val-

dez, su intervención no fue en el sentido de que el H. Con 

sejo Universitario no pudiera hacerlo, sino que existe una 

Comisión de Honor que en todo caso seria 1 a encargada de -

el 1 o y solicita que se corrija el acta para que quede hecha 

esta salvedad.- Habiendo consenso en el sentido de que se 

haga la corrección aludida, se tuvo por aprobado el resto -

del acta. -------------------------------------------------
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H~AAMIGAANoEZA 3.- Informe de Rectoría.- En uso de la palabra el señor -

Rector hizo alusión a los hechos que se presentaron siendo

las 10:30 horas del día 2 de los corrientes, en la Escuela

de Derecho, cuando el de la voz, acompañado de otros funcio 

narios, se presentó en dicho plantel a dar posesión al Sr.

Líe. Francisco Ross Gámez, de las oficinas correspondientes 

a la Coordinación de la Escuela en cuestión.- Jambién in-

formó que solicitó al Sr. Presidente Municipal de Caborca,

facil idades para que la Universidad de Sonora pudiera abrir 

en aquella ciudad, la Unidad Norte, correspondiente al pro

grama departamental y corridos los trámites necesarios, se

cuenta actualmente con el dicho del Sr. Eleazar Ortiz, en -

el sentido de que desea donar a favor de la Universidad, un 

lote con extensión de una hectarea de terren~ bien ubicado

Y con fácil acceso a los servicios urbanísticos, para que -

sea utilizado con tal fin.- Que ahora corresponde buscar el 

lugar adecuado para fundar la Unidad Sur, correspondiente -

al referido programa departamental.------------------------

4.- Procesos electorales llevados a cabo hasta el momento-

de celebrarse la sesión.----------------------------------

a) ESCUELA DE AGRICULTURA Y GANADERIA.- ELECCION DE REPRE-

SENTANTE-MAESTRO ANTE EL CONSEJO UNIVERSITARIO.- Para el -

desahogo de este punto se dio lectura al informe que suscrl 

be la Comisión responsable, en el cual aparece que se llevó 
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a cabo la elección de Consejeros Universitarios, Propietario 

y suplente, por parte de los maestros de la Escuela de Agri

cultura y Ganadería, habiendo resultado electos para ocupar

tales cargos, el Sr. lng. José Castillo Gurrola e lng. Gil-

berto Va 1 enzue 1 a. - Conforme a 1 'acuerdo tomado en 1 a sesión

anterior, se preguntó a los presentes si existía alguna ob-

jeción, y al ne haberla se procedió al cómputo resultando -

aprobado el dictamen por mayoría de 19 votos. -------------

b) ESCUELA DE ECONOMIA.- REPRESENTANTE-MAESTRO ANTE EL H.

CONSEJO UNIVERSITARIO.- Para el desahogo de este punto se -

dio lectura al escrito que suscribe la Comisión responsable, 

mediante el cual informa que en asamblea celebrada por los -

maestros de la Escuela de Economía, el día 2 de los corrien

tes, se tomó el acuerdo de someter en consulta ante este H.

Consejo, si un maestro que ya es Consejero Universitario su

plente, en representación de los maestros de otra Escuela, -

puede ser electo Consejero Universitario por los maestros -

de ésta y, si es posible, obviar el requisito de antiguedad, 

que para ocupar tal cargo señala la Ley, ya que actualmen-

te en la Escuela de Economía solo hay tres maestros que lo -

reunen y existe la necesidad de elegir dos Consejeros Uni--

versitarios-maestros, uno propietario y otro suplente, ha-

ciendo la aclaración que el tercero que reune los requisitos 

ya es Consejero Universitario suplente, en representación -

de los maestros de la Escuela de Contabilidad y Adminis-
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tración.- Discutidas suficientemente ambas cuestiones, y 

sometida a votación la primera, se aprobó por mayoría de-

15 votos, que una misma persona no puede tener dos repre

sentaciones ante el H. Consejo Universitario, y sometida-

ª votación la segunda, se aprobó por mayoría de 15 votos, 

que no debe obviarse ningún requisito legal para ser re-

presentante ante el H. Consejo Universitario, mientras 

exista un n~nero suficiente de personas que los reunan por 

lo que, en consecuencia, solo deberán figurar como candid~ 

tos a Consejeros Universitarios por los maestros de la Es

cuela de Economía, aquellos que reunan los requisitos.---

c) ESCUELA DE ECONOMIA.- NUEVO REPRESENTANTE ANTE EL CON

SEJO DIRECTIVO.- Para el desahogo de este punto se dio le~ 

tura al escrito que suscribe la Comisión responsable,· me-

di ante el cual informa que en asamblea celebrada por 1 os -

maestros de la Escuela de Economía, tomando el criterio -

aplicable a las Escuelas de nueva creación -que fue acept~ 

do por la Comisión supervisora de los pasados procesos ele~ 

torales de dicha Escuela,en el sentido de que cuando no exis 

tiera un número suficiente de personas que reunieran los re

quisitos legales para ocupar el puesto de Consejero Directi

vo, dichos requisitos se podían obviar- se eligió al maestro 

Cruz Valenzuela Torres, Representante-propietario ante el -

Consejo Directivo que se viene refiriendo, no obstante que

carece de título profesional y no reune la antiguedad que -

marca la Ley para el efecto.- Discutido suficientemente --
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el asunto, se aprobó por mayoría de 18 votos que se deje -

sin efecto la elección y se vuelva a real izar figurando -

como candidatos solamente aquellas personas que reúnan el

requisito de titulo profesional, pues habiendo en la plan

ta de maestros 13 titulados, y estando por real izarse la -

elección de 1 consejero directivo, debe de cumplirse el re 

quisito legal de título profesional.- Se hace la aclara-

ción que hubo un voto en contra.- En uso de la palabra el 

Sr. Matemático Jorge Ontiveros manifestó que a su juicio, la 

Ley Orgánica de la Universidad ha sido aplicada pero no -

aceptada,por ser antidemocrática, ya que cuando se aplica

como en el caso de la última elección de Coordinador Ejec~ 

tivo, que se hizo concretamente en la Escuela de Derecho,

ª favor del Sr. Lic. Francisco Ross Gámez, sin tomar en con 

sideración maestros,ni alumnos, indi~a y confirma tal ca-

racter, solicitando que se asiente en el acta su enérgica

protesta por que en esta sesión tomará posesión del cargo

de Consejero Universitario en Representación de la Asocia

ción de Profesores de la Universidad de Sonora (APUS), una 

persona en cuya elección no participó la totalidad de los

maestros de la Universidad, porque la Comisión enforma dolo 

sano informó cuando se iba a hacer la elección.- En uso -

de la palabra el Sr. lng. Gabriel !barra Félix, solicitó 

que se asiente en el acta, que en este momento conmina al 

señor Matemático Jorge Ontiveros Almada,para que precise 
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concretamente, ante qué autoridad Universitaria está presen

tando su acusación de dolo,cometido por la Comisión electo

ral encargada de supervisar el proceso de APUS y se haga -

constar que estuvo presente en la sesión anterior donde se

aprobó el proceso a que se viene haciendo referencia.- De

nuevo en uso de la palabra el Matemático Jorge Ontiveros Al 

mada manifestó que insiste y propone que la Comisión electQ 

ral responsable de supervisar el proceso de nombramiento de 

Consejero Universitario por la Asociación de Profesores de

la Universidad de Sonora (APUS), informe cómo, cuando y a -

quién,convocó para hacer la elección de Representante, y -

que se revise el proceso para nueva calificación por este--

concejo. - Sometida a votación la proposición anterior, --

obtuvo una minoría de 6 votos, habiéndose obtenido una mayo 

ría de 10 votos emitidos en el sentido de que se deseche.-

En uso de la palabra,el Sr. Lic. Francisco Ross Gámez, soll 

citó que se asiente en el acta su enérgica protesta por la

imputación que hace el Matemático Jorge Ontiveros, sobre su

persona, y por sus afirmaciones subjetivas y falsas, con las 

cuales se autofaculta como portavoz de la opinión mayorita

ria de la Escuela de Derecho, misma que desconoce, ya que -

el de la voz ha tenido la satisfacción de recibir el apoyo

de grupos numerosos de estudiantes y maestros, que le han -

dado estímulo para continuar con el desempeño de la respon

sabilidad encomendada.------------------------------------
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5.- Toma de protesta de Consejeros Universitarios electos -

para el periodo 1978-1979.- A continuación el señor Rector

procedió a tomar la protesta a los nuevos Consejeros Univer

sitarios electos,en la forma siguiente: 11 PROTESTAN USTEDES -

CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LA LEY ORGANICA DE LA UNIVERSIDAD DE 

SONORA, SU REGLAMENTO GENERAL, SUS REGLAMENTOS ESPECIALES Y

TODOS LOS ACUERDOS QUE EMANEN DE LAS AUTORIDADES COMPETENTES 

UNIVERSITARIAS", a lo que los interpelados contestaron: "SI, 

PROTESTAMOS", habiendo replicado el señor Rector: 11 SI ASI LO 

HICIEREIS LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EL PUEBLO DE NUESTRO ESTA 

DO Y LA PATRIA OS LO PREMIE Y SI NO, SE ENCARGARAN DE DEMAN-

DARSELOS 11
.--------------------------------------------------

6.- Lista de asistencia de los nuevos Consejeros.- Para con 

tinuar con el trámite de esta sesión,se procedió a pasar 1 i~ 

ta de asistencia de los nuevos miembros del H. Consejo Uni--

versitario, que momentos antes entraron en funciones y -

encontrándose presentes 31 Representantes se comprobó quorum 

legal, ya que el número total de Consejeros Universitarios -

asciende a treinta y tres.--------------------------------

7.- Informe de Rectoría.- En uso de la palabra,el señor -

Rector informó a los presentes que continúa generándose en -

la ·universidad una escalada de violencia y prueba de ello,-

son los últimos acontecimientos anteriormente explicados,--

cuando el de la voz se presentó a la Escuela de Derecho y -

Ciencias Sociales para dar posesión al nuevo Coordinador de-
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las oficinas correspondientes a dicho cargo, mismos que 

aparecen narrados al detalle en la escritura pública de 

fecha 2 de mayo de 1978, levantada por el Notario Público

No. 20, con ejercicio en esta residencia, Sr. Lic. Ramón -

Corral Delgado, en la cual se hace constar que tanto el de 

la voz como los funcionarios que le acompañaron en el acto, 

fueron objeto de injurias, habiendo sido mojados por un -

joven que portaba una manguera, mientras se invitaba por -

un 1 íder a un grupo compuesto de 25 jóvenes aproximadamen

te, para que les expulsaran violentamente, con el resulta

do final de que fue rota una puerta a puntapies y una ven

tana a pedradas.- Acto continuo previa lectura de la Es-

critura Notarial referida se agregó al apéndice de esta -

Acta.- En uso de la palabra, el Sr. Lic. Francisco Ross -

Gámez solicitó que se aplique a los responsables la pena -

máxima que autoriza la Ley, por que con tales actos se han 

transgredido los principios más elementales de 1 ibertad y

seguridad personal, que entre universitarios deben de ser

inviolables.- En uso de Ja palabra, la alumna Fátima Yolan 

da Rodríguez manifestó que en principio, toda violencia es 

reprochable, pero que la causa es que siempre se sanciona a 

los maestros, alumnos, trabajadores y Coordinadores, que no 

están de acuerdo con el Consejo Universitario en su mayoría, 

que en una sesión anterior se citó al alumno Joaquín Robles 

Valle como portador de un garrote en un mitin, que en ningún 

momento iba a usar.- Que la de la voz lleva una clase de O~ 

recho Agrario en la Escuela de Leyes, que cuando iba a to--
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marla se generó la violencia, entre miembros del grupo pro

orden y en esos momentos la de la voz también hizo uso de -

una piedra previendo el caso de que alguien la agrediera.-

Que pide al Coordinador de la Escuela de Agricultura y Gana

dería Sr. Biólogo Pedro Avila Salazar y al Sr. lng. José 

Castillo turrola, que defiendan al alumno Robles Valle.

Discutido suficientemente el asunto, se aprobó por mayoría

de 17 votos que se turne a la Comisión de Honor para que se 

haga una investigación exhaustiva a fin de sancionar a quie 

nes resultenLesponsables, haciéndose constar que se emitie

ron 7 votos en el sentido de que no se turne.--------------

8.- Nombramiento de Comisiones permanentes.- En uso de la

palabra el señor Rector propuso para· que integren la Comi-

sión de Honor las siguientes personas: Q.B;P. Jorge Villa-

rreal Garza, lng. Salvador Maravilla Soltero y Juan Diego -

Ramírez Murrieta; para que integren la Comisión de Reglamen 

tos a las siguientes personas: lng. Gabriel !barra Félix, -

Lic. Hugo Flores Luján y Angel de Jesús Herrán Gaxiola; para 

que integren la Comisión de Asuntos Académicos a las siguien 

tes personas: Enfermera Emma Corella Fontes, Q.F.B. Francis

co Peña Becerril y Francisco Javier Noriega.- Sometida a --

votación la primera Comisión fue aprobada por mayoría de-

18 votos con 8 en contra.- Sometida a votación la segunda -

Comisión fue aprobada por mayoría de 20 votos con 5 en con--

tra.- Sometida a votación la tercera Comisión fue apro-

bada por una mayoría de 18 votos, con 5 en contra.----------
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9.- Asuntos Generales.- Acto continuo, se pasó a estudiar 

la solicitud que presenta el Lic.Francisco Ross Gámez, CooL 

dinador de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, para

que se autorice la creación de una plaza de Secretario de -

Asuntos Académicos en dicho plantely, consecuentemente, se

autorice a la Comisión de Hacienda para que haga la eroga-

ción correspotidiente.- Sometida a votación la proposición

anterior, fue aprobada por mayoría de 19 votos, con dos en-

contra.----------------------------------------------------
En uso de la palabra el Sr. Lic. José Zapiens Durán, propu

so que se hagan reformas a la Ley Orgánica de la Universi-

dad, para que sean las Escuelas las que tengan la facultad

de elegir sus propios Coordinadores.- En uso de la palabra 

el Sr. lng. Gabriel !barra Félix, manifestó que sugiere a -

su antecesor en la voz, que formule el proyecto respectivo

Y lo presente a la Comisión de Reglamentos para su estudio. 

En uso de la palabra la alumna Fátima Yolanda Rodríguez, -

propuso que la Comisión Electoral responsable, haga un re

cuento en toda la Universidad para que se determine quién

es el Representante de la FEUS.- En uso de la palabra el

Sr. lng. Gabriel !barra Félix, manifestó que el H. Consejo 

Universitario no tiene por que convocat a todos los estu-

diantes de la Universidad, si no a la organización a tra-

vés de sus directivos.y, son estos, los que deben concu--

rrir a acreditar su caracter de tales, por lo que se opone 

a cualquier referendum entre los estudiantes, ya que nos~ 

rá el H. Consejo Universitario quien ande dirimiendo peD 

J 
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dencias entre grupos; que la Ley reconoce la posibilidad de 

que se acredite un representante y la gestión debe partir -

de quien quiera hacerlo.- En uso de la palabra el señor 

Rector manifestó a los presentes, que existe acuerdo del H. 

Consejo Universitario tomado en el sentido de suspender to

dos los procesos electorales hasta que se considere termin~ 

da la violencia en la Universidad, por lo que si no existe

inconveniente sugiere se discuta el asunto en próxima oca--
. ~ s1on.------------------------------------------------------

No habiendo otro asunto por tratar se dio por terminada la

presente sesión, siendo las veintitrés horas del día en que 

se actúa, firmando para constancia la presente Acta. 

EL PRESIDENTE. 

LIC.ALFONSO CASTELLANOS IDIAQUEZ. 

EL SECRETARIO GENERAL. 

LIC. RAUL VELDERRAIN OTERO. 

RVO'mrvl. 
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